

¿Cómo te pareció ingenio?

Imperdible e increíble: simplemente Ingenio

Por: Santiago Agudelo Úsuga, María Camila López Orozco y Daniela Velásquez Álvarez, estudiantes del quinto semestre de la Licenciatura en Inglés-Español de la Universidad Pontificia Bolivariana.

Una experiencia de conocimientos compartidos y aprendizajes adquiridos que nos recibió como grandes y nos devolvió como niños.

Como estudiantes y futuros docentes, una de nuestras mayores expectativas para este semestre fue el inicio de nuestras prácticas en contextos diversos con el equipo de Divulgación Científica de la Universidad Pontificia Bolivariana, en las que, por primera vez, veríamos reflejado el sueño de ser maestros.

Siendo honestos, los nervios nos invadieron en nuestro primer encuentro con el equipo, ya que había transcurrido muy poco tiempo desde que recibimos el correo con la invitación a la entrevista, y teníamos muchos deseos de participar en el trabajo que realizan con Ingenio. Fue gratificante recibir un sí por respuesta e iniciar, finalmente, nuestras prácticas.

Prácticas con Ingenio:

Santiago Agudelo Úsuga: “La planeación de las actividades fue un verdadero reto para mí, debido a que no estábamos acostumbrados a preparar con tanto orden las técnicas pedagógicas que aplican en los diferentes campos de nuestra vida profesional. Las ideas y propuestas fueron evolucionando, y el resultado consistió en metodologías como los juegos de roles y el carrusel. En la Institución Educativa Rafael Uribe Uribe, en la cual se trabajó con los niños de quinto de primaria un taller que nombramos *Al compás de la bitácora*, se realizó en tres bases por las cuales los niños debían pasar, y en cada una de ellas aprender sobre datos específicos para la recolección de información, textos descriptivos y cartografía e ilustración. También diseñamos el taller *En la búsqueda de un título*, el cual estaba dividido en dos momentos; el primero, con



la intención de profundizar con los periodistas de Ingenio en la preparación de las entrevistas mediante un juego de roles que sirvió como referente de una buena y una mala entrevista; el segundo momento consistía en un ejercicio práctico en el cual los niños pudieron enriquecer sus conocimientos sobre los títulos y cómo crearlos”.

María Camila López Orozco: “Puedo decir que la ejecución de las actividades fue lo más divertido de todo el proceso. El primer encuentro con los periodistas de Ingenio fue una vivencia muy valiosa para mi formación; conocer a los niños, interactuar con ellos, reírnos y poder transmitirles nuestros conocimientos fue muy significativo para nuestra formación como maestros, fue muy fácil encariñarme con ellos y darme cuenta del esfuerzo tan grande que hacían al participar en sus tiempos libres al escribir para la revista. Esto me hizo entender que era una verdadera pasión, la dedicación que le ponen a las actividades, siendo tan pequeños, me conmovió bastante. Algo similar nos sucedió en el encuentro con los niños del taller *Al compás de la bitácora*, en muchas ocasiones nos dejaban sin palabras al ver todo el conocimiento que tenían, y esas ganas de participar con toda la disposición y amor en el encuentro. Gracias a oportunidades como estas me voy enamorando cada vez más de mi profesión”.



Daniela Velásquez Álvarez: “Mi paso por Ingenio representó un gran reto para mi vida personal y académica, fue un momento de mi historia lleno de experiencias gratificantes, que me impulsaron a exigirme mucho más y a reforzar mis capacidades como docente. En Ingenio pudimos adentrarnos en lugares de la ciencia, la investigación y la infancia que no conocíamos antes, espacios que nos enriquecieron de una manera inimaginable. Trabajar con niños motivados por el mundo de la imaginación y las ideas, participar en una revista tan importante y comprender las exigencias de un ambiente laboral hacen parte de este sólido recorrido que estará siempre en nuestra historia”.

Agradecemos profundamente a todo el equipo de Ingenio por acompañarnos en esta transformación; a los niños, por ser los protagonistas de esta memoria; y a la Universidad, por fomentar proyectos como estos, que le aportan al desarrollo de nuestra sociedad.



Conoce más sobre su trabajo de práctica en Ingenio:
<https://bit.ly/2JYOmUU>